



Panorama affaires publiques des actualités du monde de la santé

Semaine du 2 décembre 2024

EN RÉSUMÉ

Nominations

Augustin Hérault, jusqu'ici directeur des ressources humaines médicales et non-médicales de l'Agence des équipements et des produits de santé de l'AP-HP, est nommé directeur de cabinet du président et de la déléguée générale de la Fédération Hospitalière de France.

Stéphane Bridel, directeur général adjoint et secrétaire général de la mutuelle Intégrance, est confirmé à la direction générale du fonds de dotation Abilitis.

INFOS ET CHIFFRES CLÉS

PLFSS – Le gouvernement de Michel Barnier a été renversé par une motion de censure à la suite de l'utilisation de l'article 49.3 pour le projet de loi de financement de la Sécurité sociale, créant une situation sans précédent. Ce rejet du PLFSS complique le financement de la Sécurité sociale, car aucun dispositif d'urgence spécifique n'existe pour garantir la continuité des prestations sociales à partir du 1er janvier, contrairement au budget de l'État. Des solutions à court terme, comme l'augmentation des plafonds d'emprunt par décret, pourraient être envisagées, mais elles ne suffiraient pas à couvrir les besoins de trésorerie pour 2025. Une alternative serait le recours à une loi spéciale autorisant les emprunts nécessaires, bien que juridiquement complexe et sans précédent dans ce domaine. Pour éviter un blocage prolongé, une révision consensuelle du texte au Parlement est préconisée, mais les débats risquent d'être tendus sur des mesures controversées telles que l'indexation des pensions.

Nomination premier ministre – Emmanuel Macron a annoncé que le prochain Premier ministre serait nommé dans les jours à venir, après la censure du gouvernement de Michel Barnier. Le choix du futur Premier ministre s'inscrit dans un contexte politique tendu, avec plusieurs partis qui formulent des demandes précises. Macron vise un "gouvernement d'intérêt général" et cherche une figure capable de rassembler une large coalition politique. Des noms comme François Bayrou et Bernard Cazeneuve circulent, bien que Bayrou semble être le candidat le plus privilégié à ce stade.